



SEBASTIÁN CISTERNAS / ATON

HITO.— La general Patricia Vásquez, nueva autoridad de la V Zona, también fue la primera mujer oficial que dirigió la Escuela de Formación de Carabineros.

Jefa regional de Carabineros en Valparaíso Gral. Vásquez: “Hay que dar señal potente de que seguridad es un problema en Chile”

Por primera vez, una mujer asume el mando de la policía uniformada en esa zona del país.

MAURICIO SILVA

“Estar presente con los vecinos y las vecinas. Mucho trabajo de prevención, pero también de investigación. Creo que hay que dar una señal potente de que la seguridad es un problema hoy en Chile y la Quinta Región, como bien dijo mi general (Edgar Jofré, su antecesor) en su discurso de despedida, hubo acontecimientos que también nos golpearon como institución, fuerte. Es por ello que, créanme, todos mis esfuerzos van a ser para mejorar la seguridad y bajar los índices de delincuencia”.

Así definió el sello que pretende darle a su gestión la nueva jefa de Carabineros en la Región de Valparaíso, general Patricia Vásquez, la primera mujer que asume el mando de la policía uniformada en la V Zona. Lo hizo ayer, en un acto en la Escuela de Formación de Carabineros en Viña del Mar, tras recibirlo del general Jofré, quien pasó a retiro.

Con 33 años de servicio, Vásquez llega al puesto con la región en el segundo lugar de la lista de homicidios y en decomiso de armas ilegales en el país, solo tras la Metropolitana, según el

centro de estudios AthenaLab.

En la región se ha detectado al Tren de Aragua y tanto la general como su antecesor aludieron ayer a los cuatro mártires institucionales registrados allí en dos años: los carabineros Rita Olivares y Carlos Retamal, atacados al concurrir a un asalto y a una carrera clandestina en Quilpué y San Antonio, respectivamente, y Alejandro Guerrero y Raúl Villegas, muertos en un choque con una camioneta en fuga conducida por un chofer ebrio, en Los Andes.

Para Vásquez, “la mujer está totalmente incorporada en Carabineros. No hay diferencia. El género no es algo importante. Somos profesionales y competentes en las labores que nos encomienda la institución”.

En el alto mando de Carabineros, otras tres mujeres encabezan a los efectivos en regiones: la general inspector Karina Soza (RM) y las generales Maureen Espinosa (Maule) y Loreto Osses (Ñuble). Mujeres también lideran las direcciones Nacional de Apoyo a Operaciones y de Derechos Humanos y Protección de la Familia, y la jefatura zonal de Seguridad Privada y Control de Armas y Explosivos.

EXPERIENCIA

La oficial había subrogado el mando policial en la región durante el incendio de febrero.